
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第六次定期會

第十二次會議會議記錄

時    間：中華民國110年 11月 24日上午9時

地    點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會

課長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政

課長汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主    席：蔡乃靖

紀    錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖

鎮民代表會第十二屆第六次定期會，本會應到出席代表人數 8位，

現在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管、代表女士先生大家早。今天是我們第六次定期



會，今天議程是三讀會，審議金湖鎮 111年度總預算案，大家對今

天議程有沒有意見？沒意見，會議正式開始。請主計。各位代表，

第三讀會就請主計宣讀二讀會有修改的地方，如果沒有意見，就按

照這個方式。請主計上報告台。

主計陳緯仁答詢：

主席、副主席、各位代表女士先生，大家早。請翻開提案表(請參閱

會議資料)，請審議。請各位翻開總說明(請參閱會議資料P1-2)。

現在宣讀大會二讀審議情況：

首先，歲入部份第 20頁，來源別遺產稅，承辦課為行政課，原 860

萬元預算刪除為830萬元。

第二、歲出部份第 50頁，來源別為事務管理，承辦課為行政課，說

明：原本周轉金(零用金)30萬元全數刪除。

第三、歲出部份第 52頁，來源別文書管理，承辦課為行政課，說明：

電腦資訊設備刪除2萬元，原182000元刪除成162000元。

第四、歲出部份第 53頁，來源別主計業務，承辦課主計，性質增字，

在預期成果上加「主」。

第五、歲出部份第 66頁，來源別調解業務，承辦課民政課，性質刪

除，調解委員赴台觀摩會，原 266 千元，刪除為 247 千元，刪除



19000元。

第六、歲出第 67頁，來源別自治行政，承辦課民政課，性質刪除，

姐妹市、鄉鎮、旅台同鄉會互訪費用，原 90萬元刪除成 85萬元，

刪除5萬元。

第七、歲出第 67頁，來源別自治行政，承辦課民政課，性質刪除，

廟宇跟宗祠敬爐金，原預算 18 萬元刪除成 165000 元，刪除 15000

元。

第八、歲出第67頁，來源別自治行政，承辦課民政課，性質刪除，

辦理第 13屆鎮長、里長就職典禮活動經費，原預算 30萬元刪除成

25萬元，刪除5萬元。

第九、歲出第67頁，來源別自治行政，承辦課民政課，性質刪除，

組團赴台參訪滿州、埔里等姐妹鎮，原預算 42萬元刪除為 39萬元，

刪除3萬元。

第十、類別歲出第 70頁，來源別村里業務，性質刪除，各里公所公

共設施及設備修繕費，原預算為380400刪除成360400，刪除2萬元。

第十一、類別歲出第 72頁，來源別編練業務，承辦課民政課，性質

刪除，役男入營座談會、誤餐費，原預算 80860 元刪除成 70860 元，

刪除1萬元。

第十二、類別歲出第 74頁，來源別各項社教活動，承辦課社會課，



性質刪除，各項模範表揚等相關經費，原預算 85萬元刪除成 80萬

元，刪除5萬元。

第十三、類別歲出第 74頁，來源別各項社教活動，承辦課社會課，

性質刪除，辦理各項藝文活動經費，原預算 80萬元刪除成 75萬元，

刪除5萬元。

第十四、類別歲出第 74頁，來源別各項社教活動，承辦課社會課，

性質刪除，補助金湖學區海外參與之旅經費，原預算編列 90萬元刪

除成1000元，刪除899000元。

第十五、類別歲出第 77頁，來源別圖書館業務，承辦課社會課，性

質刪除，辦理文教活動研習等經費，原預算 6萬元刪除成 0元，刪

除6萬。

第十六、類別歲出第 78頁，來源別體育活動，承辦課社會課，性質

刪除，金湖盃籃球賽相關活動，原預算 1500369 元刪除成 1450369

元，刪除5萬元。

第十七、類別歲出第 82頁，來源別觀光及公共事業管理，承辦課觀

光課，性質刪除，編印觀光導覽折頁等，原預算 150萬元刪除成140

萬元，刪除10萬元。

第十八、類別歲出第 82頁，來源別觀光及公共事業管理，承辦理觀

光課，性質減字，編印觀光導覽折頁等，刪除「觀光景點彩繪美



化」、增加「九宮格 2.0」活動。

第十九、類別歲出第 84頁，來源別公園管理，承辦課觀光課，性質

刪除，轄區觀光景點意外險，原預算 120517 元刪除成 100517 元，

刪除2萬元。

第二十、類別歲出第 84頁，來源別公園管理，承辦課觀光課，性質

刪除，公廁、公園、中正管理室等相關費用，原預算為 60萬元刪除

成50萬元，刪除10萬元。

第二十一、類別歲出第 85頁，來源別公園管理，承辦課觀光課，性

質減字，公廁、公園、中正管理等相關費用，刪除「遊樂器材」。

第二十二、類別歲出第 86頁，來源別公園管理，承辦課觀光課，性

質刪除，觀光景點販賣咖啡等相關費用，原預算 100萬元刪除成 90

萬元，刪除10萬元。

第二十三、類別歲出第 86頁，來源別為公園管理，承辦課觀光課，

性質刪除，購買業務非消耗品，原編列預算 5萬元刪除成 0元，刪

除5萬元。

第二十四、類別歲出第 92頁，來源別一般建築及設備，承辦課觀光

課，性質減字，原本購買移動吊架等相關器材物品，刪除「移動吊

架」。

第二十五、類別歲出第 96頁，來源別其他公共工程，承辦課觀光課，



性質刪除，更新成功出海口等，全段文字修正，我先報告預算部份，

原預算 320 萬元刪除成 220 萬元，刪除 100 萬元，說明修正為「更

新成功出海口及陳景蘭洋樓周邊觀光環境設施改善」。

第二十六、類別歲出第 100頁，來源別社會福利，承辦課社會課，

性質刪除，敬老慰問(酒)禮盒，原預算為6864200元刪除成6664200

元，刪除20萬元。

第二十七、類別歲出第 105頁，來源別環境衛生維護，承辦課環保

課，性質增字，購置公共衛生人員冬季制服，增加「二年採購一

前」。

第二十八、類別歲出第 111頁，來源別社區業務，承辦課社會課，

性質刪除，政務暨經濟委員赴台觀摩經費，原本是 15 人，單價

14000，修正為數量 12 人，單價 13000，原預算為 21 萬元刪減為

156000元，刪除金額 54000元。

以上報告完畢，請審議。

蔡主席乃靖：

各位代表對主計所唸的這些二讀審議紀錄，有沒有什麼意見？如果

沒有意見，這些就是我們三讀的紀錄？沒意見，通過。主計請回。

有關本會審議金門縣金湖鎮公所 111年度總預算，以下宣讀三讀會



議審議情形：

歲入金額原編列 263,377,000元整，歲入金額經本會刪除 30萬，所

以歲入金額經本會審議：263,077,000 元整。大家有沒有意見？沒

意見。

歲出原編列 324,599,000 元整，歲出金額三讀刪除 3,247,000 元整，

有沒有意見？歲出經本會刪除審議後的金額為 321,352,000 元整，

有沒有什麼意見？沒有意見。金湖鎮 111年度總預算案三讀通過。

休息五分鐘。

會議繼續開始，接下來會議議程是審議公所提案、鎮民代表提案、

人民請願案，還有臨時動議。今天前三項都沒有，我們直接進入臨

時動議，各位代表有沒有什麼臨時想要講的一些議事？林麗芬副主

席

林副主席麗芬：

我問一下，應該是觀光課吧？

蔡主席乃靖：

觀光課上報告台。



林副主席麗芬：

公園管理，護國寺遊樂器材是屬於你職掌嗎？還是？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

林副主席麗芬：

你的職掌，那邊的一些遊樂器材全部已經撤掉了，為什麼撤掉？然

後，新市公園還會不會再裝設？

觀光課陳課長雲龍答詢：

跟副主席報告，因為現在 112年的 1月份，新的規定很嚴格，每一

年都要檢驗，每個月都要檢查，因為現在一些遊樂設施都是不符合

規定，所以我們現在原則是不要再做新的，現在縣府準備在新的衛

生所附近做大型遊樂設施，所以現在原則是舊的不堪使用就逐步汰

換。

林副主席麗芬：

所以現在全金湖鎮的遊樂器材假如說比舊、壞掉的就全部拆掉了？



觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

林副主席麗芬：

但是縣府要準備的共融公園，這個是什麼時候要發包？

觀光課陳課長雲龍答詢：

期程應該是…

林副主席麗芬：

期程也不知道什麼時候，對不對？只是構想，還沒完全…

觀光課陳課長雲龍答詢：

是縣長的政策，要各鄉鎮都有一座大型的共融公園。

林副主席麗芬：

但是這都還沒開始，一些遊樂器材…像護國寺平時就有些孩子去玩，

現在撤掉了怎麼辦呢？也沒地方玩了。



觀光課陳課長雲龍答詢：

現在市港路要重新整理。

林副主席麗芬：

好，我了解！現在是縣府政策嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

林副主席麗芬：

等於說遊樂器材壞掉了就慢慢撤掉？

觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

林副主席麗芬：

好，了解！



觀光課陳課長雲龍答詢：

謝謝副主席。

蔡主席乃靖：

請回座。陳秀卿代表。

陳代表秀卿：

鎮長好，我希望說我們各位代表所建議的意見，可以採納，不要有

時候我們建議什麼都把它忘了，不尊重我們。

陳鎮長文顧答詢：

是。

陳代表秀卿：

這是非常…我們預算是很快讓你們通過，但是我們也希望是互相的，

不要說代表說的話都沒有放在心上，好嗎？尊重一下大家。

陳鎮長文顧答詢：

好，我們改進。



蔡主席乃靖：

鎮長請回。各位代表還有沒有什麼其它意見？如果沒有意見的話，

在這邊還是跟所有公所的同仁講，預算編列了 3億 2千多，超編了 6

千多萬，代表也很支持，鎮長的需求、經費、想做的東西，大家也

都很幫忙跟支持，希望錢花了有成效，讓民眾有感。不希望讓人講

說鎮長做了三年、四年下來之後，把鎮庫的錢都花光光，這也非常

不好！在此也希望鎮長可以督導各課長，報告、計畫認真寫，爭取

經費，經費是要爭取的，不是由鎮庫一直支出，花了鎮長連任，下

一任就沒錢可以花了！在此也謝謝大家，十幾天的會議，謝謝大家！

鎮公所也很辛苦，不太理想的地方，各課室糾正的就要好好的做，

好不好？謝謝大家，今天會議就到此結束，謝謝！


